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«Corriere» 
;e operai 

Un infortunio 
sul lavoro 

Come Alice tiel paese 
I Jelle meraviglle un glor-
\ialista del Corriore della 
3era si e aggirato per due 

Uettimane nel mondo del 
\netalmeccanlci mttanesi, 
) mcglio negli ufflci dl aU 

\nine ditte e nelle stanze 
lei slndacalisti. Ha scrltto 

[ilcuni articoli Non e co-
ia da poco: da dopo la U-

hcrazione se si contassero 
!e inchlesfe sulla vita e i 

jialari deqli operai con-
\iotte €tn loco* dal ma-
17tio glQrnale milanese non 
rarebbero necessarlc tutte 

I '.e dittt .della tnano destra . 
\Forse Hmarrebbe 11 pugno 
ihiuso. Segniamo, qulndi, 
?on la classica pietruzza 

J bianco « Viniziativa »; cer-
£e grandi lotte hanno il 
oreoio, oltretutto, dl rom~ 

h e r e un'lnveterata tradl-
hione di silenzlo dalla par-
\tc di casa Crespl. 

Nahtralmente, Vappren-
\distato si paga. ll nostro 
linviato, da buon osserva-
Uore obiettlvo, ha rlfcrito 
ill parcre dell'una parte c 
dell 'al tra, lo ha chiosato 
con osservazloni psicolo-

miche, con esortaztoni a 
metterst d'accordo, ma 

\ quando ha dovuto parlar 
\di soldi, s'e cacclato tiei 
\qiial. La storia e in due 
tempt. Tl 20 ot tobre, il 

Igiornalista scrive che il 
€ salario . medio % degli 

\operai di una grdnde fnb-
\brica del settore e di 96 
\mila lire almese. E' Tuni
ca ci / ra che da, e i buonl 
lettori del Corrlere devo-

\no aver commentato: ma 
che vogliono ancora. que-

\sti operai che guadagna-
no cento binlietti da mille 

lal tnese? Senonche, tra 
\quei lettori, ce n'erano 
[anche di meno buoni: gli 
operai stessi, ad esempio. 

\I quali hanno mandato 
una valanqa di letterc al-

il'incauto, lettere di pro-
\testa, lettere assai argo-
\mentate. 

Lo ricavlamo — onore 
ja l merito — dnll'articolo 
iche ieri, 31 ottobre, il gior-
\nalista ha scritto, giustifi-
\candosi, rettificando, spie-
\qando. Intanto si scopre 
Iche quel la cifra egli I'ave-
\va assunta all'ufficio per-
Itonale, senza benefido 
]d*int>entario (senza cioe 
[cotnpiere quell'operazione 

molto semplice che e dl 
chiedere all'operaio che 
vi mostrl la sua busfa-pa-
qa). All'ufficio personale 
qli avevano fatto conti 
tali (con gratifiche varie, 
asscgni su assegni, p remi 
specfaU, una tan tum come 
piovesse) che quelle fab-
brica diventava il paese 
di Bengodl. Un operalo 
della ditto replica: < Le 
nosslamo nssicurnre che ci 
vengono corrispostc pa-
ghe molto, molto inferio-
ri e, tutto somrnafo, si 
realizza in media una 
Bonvna metisile che unria 
da 60,000 a 7b.000 lire, 
compresa la tredlcesima, 
H premio di produzlone, 
ecc..», 

Sicche, salta poi fuori 
nnche il resto. Che, a par
te quella fabbrica — si-
derurglca, tra Valtro — i 
salari sono bassl. ascillano 
in media tra le 58.000 c lo 
85.000 per i pin qualifi-
cati, o gli specializzati. 
Oil operai non qliclo man-
dano a dire, al nostro, che 
stanno male. Uno gli par-
la dclle cambiali che lo 
assedlano, I'altro aggiun-
ge: c E che cosa vuole, 
Lei? Che andiamo ancora 
In giro con gli zoccoli? Lei 
serine che in molte case 
e'e il telcvisorc e il frlgo-
rifero; e allora io, che ho 
I'nno c I'altro, dovrcl for-
se vegetare fino alia fine 
del miel giorni senza chie
dere mai piu nulla, senza 
fare ncssuno sforzo per 
miqliorare? ». E un terzo: 
t Forse che la lavnfrtce, il 
(rigorifero, la televi.iione 
e Vauto devono averli sol-
tanto i signori, gli impie-
qati e I giomalisti? >. 

Preso alia sprovvista, 
I'uomo del Corriere incas-
sa. osserva che « la pro-
spcrifd delle masse, ai 
suoi prlmissiml pnssi, su-
scitn ancora strane rcazio-
ni psicologiche >, e balbet-
ta che quando in famiglia 
lavorano in due, o in trc, 
si sta meglio. Grazle. Ma 
lavorano. La stranezza di 
queste reazioni e dunque 
normalissima. Anche se 
all'ufficio personale non 
gliele hanno fatte sospet-
tare, al diUaente annotato-
re di clfre con cinque ze-
ri, o quasi. 

spriano 

Consiglio dei ministri 

Un piano decennale 
per gli ospedali 

varato dal governo 
150 miliardi dovrebbero essere stanziati nel quin-
quennio 1962-67 - Impostazione «tecnicistica» del 
problema della riforma - Gli altri provvedimenti 

Al Consiglio dci Ministri 
s o n o state alTrontate ieri, 
dopo la rievocazione della 
flgura e dell'opera del pre-
sidente dell'ENI ing. Enri
co Mnttei da parte dell'ono-
revole Fanfani, alcune im-
portanti questioni, fra le qua
il, oltre a quelle concernen-
ti l'attuazione dell'ordina-
mento regionale e la politica 
estera su cui riferiamo in al-
tra parte del tfiornnle, il 
< piano > ospedaliero, che e 
stato approvato al termine 
della discussione. 

I ministri della Sanita, se-
natore Jervolino, dei LL.PR, 
on. Sullo, e delle Finanze, 
on. Trabucchi. hanno pre-
sentato ed illustrato, per le 
rispettive competenze, il Di-
segno di Legge per la for-
mulazione e l'attuazione in 
due cicli di 5 anni ciascuno 
di un « piano decennale » che 
prevede la costriizione di 
nuovi ospedali ed il comple-
tamento e rampllamento di 
una parte di quelli esistenti, 
compresi i PoliclinJci di Ro
ma, Napoli e Pisa. 

E' stato deciso che una 
Commissione di medici, tec-
nici e funzionari affianchera 

Ministri della Sanita e dei 
Lavori Pubblici nella predi-

Ferrovie 

Innovazioni 
negli orari 

internazionali 
Accorciato il tempo di percorso 
nelle linee per Parigi e Mosca 

| Varie innovazioni sono state 
pportate agli orari ferroviari 
fternazionali nella conferenza 
_J*ottobre scorso di Copenha-
len alia quale hanno parte-

fpato delegati di tutte ]e fer-
»vie europee, russe e turche 
imprese. 
I Tra le innovazioni di mag-

«Stasera» 
sospende 
le pubbli-

cazioni 
MILANO. 31. 

[Domani cessera le pubbllca-
loni il quotidiano del pome-
[ggio Stasera. 
La societa editrice i d nu-

iero di oggi ha informato i 
mori della decisione con que-
|o comunicato: 

«Dopo 11 mesi di vita Sta-
tra e costretto a sospendere 

pubblicazioni. Insuperabili 
Jflcolta di online fimnziario 
jno alia base di questa dolo-
_ ia decisione. 
* Nelle campagn«» giomalisti-

e politiche condotte duran-
questo periodo il giornale 
mostrato la sua vitalita co-

ie strnmento di informazione 
di partecipazione alia vita 

tl Paese. e insieme ha -.otto-
leato 1'esigenza di un gior-
le democratico di sinistra. 

ella sera, nella metropoli lom-
larda. 

«In questo momento di com-
liato sentiamo il dovere di 

jingraziare i lettori cho '-i han-
|o seguito e che venivano au-
lentando ogni giorno .ia a 
lilano che nei piu important; 
entri del Nord. 

Ai redattori. ai tipografl. 
^gli impiegati ternici e imm:-
listrativi. ai collaborator! di 
Jtasera, il nostro piu caloroso 

ricono«cente saluto 
-Ci auguriamo di poter ri-

prendere. in condizioni piu fa-
rorevoli. unp bnttaglia 'he vo-

Igliamo conslderarc sospesa e 
|non perriuta-. 

Questo stesso augnrio. dal
le nostre colonne, rivolgiamo ai 
eollefhl e ai tipografl di Sta-

giorc interesse sono quelle sul
la linca Roma-Parjgi (mez-
z'ora in meno) e Roma-Mosca 
(due ore in meno). oltre l'lsti-
tuzione ex novo dl Up collc-
gamento diretto tra Italia e 
Norvegia. 

Ecco il quadro completo del 
le decision! adottate. 

Vallco VentirolKlia: in linca 
di massima sono stati confer-
mati i convogli dell'cstate 
scorsa; sulla linea sono attual-
mente in corso lavori per la 
istituzione di nuove corse. 
Valiro di Modanc: sono state 

accelerate di circa mezz'ora le 
comunicazioni fra Roma c Pa
rigi e Pisa con postj intera-
mente riservati alle agenzie di 
viaggio. per favorire le comi* 
tive turistiche. 

Vallco di Domodossola: sa-
ranno incremental i convogli 
auto-cuccette express. Inoltre 
il treno auto-cuccette express 
Amsterdam-Domodossola. sara 
prolungato sino a Mtlano. 

Valiro di Chiasso: per la pri
ma volta e stato instaurato im 
collcgamento diretto fra Italia 
c Norvegia. con l'istituzione di 
un treno che colleghera Geno-
va ad Oslo (via Milano). Inol
tre anche le vetture letti Ge-
nova-Milano-Copenhaghen sono 
state prolungate sino a Stoc 
colma 

Trantlto del Brrnnero: sono 
state accelerate le comunica
zioni estive fra la Germania 
e la riviera Adriatica (via 
Brennero): anche il treno Al-
pen-Express che e la piCi co 
moda comunicazione fra Mo
naco di Baviera e Roma, e stato 
accelerato e impostato con ora 
rio piu razionale. 

Tran*ito di Tarvislo: I'auto 
motrice »Venezia -. che at 
tunlmente effettua un rapido 
collegamonto tra Venezia e 
Vienna limitatamente ai mesi 
estivi. diventera permamente 
e a Venezia sara posta in coin-
cidenza con un direttissimo da 
o per Milano. in modo da rea-
lizzare una comoda e celere 
comunicazione tra Milano e 
Vienna. Le vetture del treno 
-Chopin- (in servizio stdla 
Roma-Mosca). impiejiheranno 
70 ore anziehe le 72 attuali 

Transito di PonRlorrale Cam-
paj;na: su questo transito e sta
to istituito un nuovo treno, che 
collcga Trieste ad Atene e vi 
ceversa Cio per facilitare i 
viaggi degli emigrant! grcci 
che si recano in Germania per 
lavoro. 

Mattel 
ricordato 

alia 
Camera 

Le spoglic dl Enrico Mattel. 
il presidente dell'ENI scompar-
so nei traglco Incidente aereo 
di Bascape. rlposano da ieri 
nella tomba di famiglia a Ma-
telica, accanto a quelle dei ge-
nitori. Antonio, deceduto nel 
1951. e Angela Galvanl. scom-
parsa nel 1955. 

Alia memoria e all'opera deL 
lo scomparso sono statl tribu-
tatl ieri altri attestati dl rlco-
noscenza. A Milano. il Consiglio 
conuinale ha deciso all'unanl-
mito di conferlre alia memoria 
dl Enrico Mattel la medaglla 
d'oro di benemerenza civica. 

La Camera, inoltre. nll'inizlo 
della seduta pomeridiana dl ieri 
ha commemorato la scomparsa 
di Enrico Mattel Al di la delle 
manifestazioni dl cordogllo e 
della rievocazione della sua 
figura di combnttente antifascl-
sta e di grande dirigente indu-
striale — fatta. a nome del-
rAssemblea. dall'on. Leone — 
vanno segnalate nlcune antlci-
pazionl che in questa sede so
no cmerse sugli orientamenti 
da dare oggi, dopo la sua scom
parsa alia azienda di stato da 
lui diretta per tanti anni. 

Riccardo Lombardi. a nome 
dei soclalistl. ha ricordato quan. 
to devc l'attuale indirlzzo di 
politica economica alia lnizla-
tlva di Mattei. ed ha racco-
mandato per il futuro la ado-
zione di scelte che non con-
traddicano a quella che fu la 
sua azione. Il ministro Bo. che 
ha preso la parol a a nome del 
governo ha affermato: - Se un 
impegno si p»6 premiere in 
omaggin alia memoria di Mat
tei. e quelle di proseguire la 
opera senza tradinie lo spirito 
che lo ha guidato -. 

Il compagno Boldrinl che ha 
parlato a nome del gruppo co-
munista. ha ricordato la fedel-
tft di Mattei agli ideali della 
Reslstenza 

Dibattito 
unificato 

per la riforma 
sanitaria 

Un Importantc successo e sta
to conseguito ieri dai deputati 
comumsti nella commissione 
Igiene c Sanita per quan'.o ri 
guarda la riforma dei scrvizi 
sanitari E' noto che Testate 
scorsa un comltato ristretto ten 
ne moite riumoni alio scopo di 
giungerc a tappe forzate alia 
approvazione della proposta di 
legge Gtardina con poch; emen-
damenti La maggioranza riten-
ne allora che M discorso si po-
teva fare solianto su quel testo 
e che. comunque, erano d-i re-
spinger.«i le fondamentali ri-
chieste dei comunisti e dci me
dici per una sostanziaJe ri-
riforma 

Malgrado alcune Incertezze 
ed 1 precedenti tentatlvi della 
maggior.inz.-i di chiudere il di
scorso. la presidenza ha dovuto 
accettare 1'abbinamento dej due 
fondamentali progetti, quello 
del Comitato ristretto e quello 
dei compagni Longo. Barbieri. 
Montanarl. Angelini ed altri. 
Si tmtta uidubbiamente dl un 
successo. 

sposizione, ,entro 3 mesi, d e l ' 
piano indicativo degli obiet-
tivi di spedalizzazione per 
ciascuna regiono da raggiun-
gere entro il 1972, delle zone 
territoriali nll 'interno di cia
scuna regione che costitui-
scono distretto ospedaliero 
con In specificazione degli 
obiettivi di ciascun distretto, 
della ripartizione degli obiet
tivi di spedolizzazione nelle 
cntegorie degli ospedali per 
acuti, per lungo-degunti e 
per mnlnti di mente, nonche 
dei convalescenzinri, della 
gerarchia dei distretti nella 
regione ai fini della deter-
minazione anche per gli o-
spedali specializzati della 
priorita degli interventi. Lo 
Stato concedera per la spe-
sa contributi in capitale dal 
20 al 50 per cento, elevabili 
fino all'80 per cento nei com-
prensori della Cassa per il 
Mezzogiorno e nelle zone de-
presse del centro-Nord. La 
rimanente parte della spesa 
sara a carico degli enti lo-
cali in misura non superiore 
al 20 per cento, degli enti 
ospedalicri in misura non su
periore al 10 per cento, dei 
proventi di esercizio degli 
enti ospedalicri in misura 
non superiore al 20 per cento. 

Analoghi contributi pn-
tranno essere concessi an
che per Tarredaniento e le 
attrezzature tecnico-scienti-
fiche delle costruzioni ospe-
daliere. Qualora non esista-
no iniziative, o manchino ri-
chieste per l'esecuzione di 
opere ospedoliere nei di
stretti che ne hanno bisogno, 
il Ministro delta Sanita pu6 
procedere alia costituzione 
di un nuovo Ente ospedalie
ro, al sensi della legge nu-
mero 6972 del 1890. Per il 
pagamento dei contributi 
statali per l'esecuzione del 
piano prospettato nel primo 
quinquennio 1962-67 6 pre-
vista una spesa di ISO mi
liardi, da coprirsi con la ven-
dita di beni immobili del 
patrimonio disponibile dello 
Stato per un importo equi-
valente. 

Dopo aver approvato al-
cuni provvedimenti di attua-
zione dell'accordo di asso-
ciazione della CEE, il Consi
glio dei ministri ha varato 
anche un disegno di legge 
con cui vengono estesi ai di-
pendenti pubblici in servizio 
ed in quiescenza i benefici 
gia goduti dai dipendenti del 
settore privato relativi al 
mantenimento delle quote 
di aggiunta di famiglia per 
i figli maggiorenni universi-
tari che non abbiano supera-
to il ventiseiesimo anno di 
eta. Finora tale t rat tamento 
era dovuto solo nel caso che 
gli studenti fossero risultati 
inabili al lavoro. 

Tra gli altri provvedimen
ti approvati , figurano dise-
gni di legge sulle nuove, ma 
gia note misure di indenni-
ta di studio a favore degli 
insegnanti, sulla proroga 
concessa ai Comuni del ter-
mine di deliberazione dei 
piani delle zone da destina-
re a sviluppo edilizio, e sulla 
assegnazione in uso grntuito 
e perpetuo alia universita di 
Pisa di una parte dei ter-
reni compresi nella tenuta 
di Tombolo per una super 
ficie di oltre 1500 ettari alio 
scopo di dare impulso alle 
attivita di studio e di ricer-
ca nel campo dell'agricol-
tura. 

II ministro Sullo 6 stato 
inoltre autorizzato ad assu 

Impegni 
per gli ex 

combaftenti 
II sottosegretario al Tesoro. 

nel corso della riurnone della 
commissione Finnnze della Ca
mera svoltnsi ieri. ha .liehia-
rato cho il governo 6 d'accordo 
nel dar corso alio studio per 
la presentazione di un disegno 
dl legge che-preveda la con-
cessione della penslone a tutti 
gli ex combattentl. Secondo gli 
Impegni assuntl dal governo la 
penslone dovrebbe ossere data 
a tutti gli ex combattentl che 
abbiano superato il (»5° -jnno di 
eta. 

Senato 

Approvato il 
bilancio del 

Mencaraglia: Tacquiescenza agli USA pre-
giudica gli scambi - Approvala la legge 
suH'impiego delt'energia nucleare - Dele-
gazione al governo per le Imposfe DIrefle 

II Senato ha ieri approvato 
fultimo dei bilanci sottopo-
sti al suo esame, quello del 
Commercio con l'estero. La 
assemblea riprendera i la
vori H 6 novombre. ^ 

II discorso tenuto dal mi
nistro PRETI non ha offerto 
elementi di novita ' rispetto 
all' esposizione fatta dallo 
stesso ministro appena 20 
giorni fa alia Camera. EgH 
ha potuto fornire soltanto i 
dnti aggiornnti sui primi 9 
mesi del 19(52. che confer-
mano gli indici precedenti: il 
valore delle esportazioni e 
aumentato del 13.8 per cen
to e quello delle importazio-
ni del 13,2 per cento rispetto 
alio stesso periodo del 1961. 

Dn rilevnre. piuttosto. una 
•sua interruzione durante il 
discorso del compagno Men-

ln Commissione 

iNELTrart. 7 
e stato cambiato 
La decisione favorisce le Societa ed i 
grandi azionisti - Anche il PSI ha vota-
fo I'emendamento - Ferma opposizione 
dei comunisti - Gravi ritardi nei lavori 
Un nltro grave cedimento per martedi 6 novembre. E' 

alle posizioni delle destre in 
terne ed esterne alia DC si 
e verificato ieri nella com
missione speciale del Senato 
che esamina la legge sul-
l'ENEL. E* stato infatti ap
provato — da una maggio-
ranza che andava dal MSI el 
PSI — un emendamento che 
rovescia totalmente il conte-
nuto dell'art. 7 come era sta
to approvato dalla Camera. 

Questo articolo era stato 
predisposto per salvaguar-
dare i piccoli azionisti pos
sessor! di titoli delle societa 
elettriche da nazionalizzare* 
si stabiliva infatti che lo 
ENEL avrebbe emesso delle 
obbligazioni privilegiate a 
favore soltanto dei piccoli 
azionisti in pagamento delle 
loro azioni. Con I'emenda
mento approvato ieri, 6 stota 
del tutto cancellata la nozio-
ne di < piccolo azionista >, 
col pretesto che non e possi-
bile fare < discriminazioni > 
t ra gli azionisti, e si e intro-
dotto il criterio della difesa 
indiscriminata di tutti i ti
toli azionari. Per le straboc-
chevoli possibility di mano-
vra che sono a disposizione 
delle societa monopolistiche 
e dei grandi azionisti d asso-
lutamente Iegittimo preve-
dere che i vantaggi previsti 
daH'art. 7 andranno a quasi 
esclusivo loro favore, ed n 
danno grave dei piccoli azio
nisti. 

E' stata compiuta, pertan-
to, dalla maggioranza della 
commissione una scelta di 
classe. che ha incontrato il 
fcrvido sostegno delle destre 
(alcuni emendamenti fasci-
sti sono stati direttamente 
inchisi nel piu generale 
emendamento della maggio
ranza) , I'avallo dei sociali-
sti e la ferma opposizione 
soltanto dei senatori comti-

Inisti. Dccine di miliardi ver-

mere sin d'ora impegni di 
spesa per la somma di lire 
180 miliardi, corrispondente 
ai mutui che TANAS ha con-
tratto per l 'autostrada senza 
pedaggio Salerno-Keggio Ca
labria. 

Sono stati inoltre appro
vati due disegni di legge che 
autorizzano stanziamenti per 
la cura di infermi poveri af-
fetti da postumi di polio-
mielitc. di paralisi spastichc 
o cpatiche infantili e lussa-
zioni congenite all 'anca. 

II Consiglio, come si vede. 
ha alTrontato il problema del
la riforma ospedaliera in ter
mini prevalentemcnte tecni-
co-linanziari <per altro discu-
tibili anch'essi sotto diversi 
profili). cludendo cosi la 
questione di fondo, dell'isti-
tuzione di un Servizio Ospe
daliero Nazionale del quale, 
per garantire una maggiore 
funzionalita ed il controllo 
democratico della rete. do
vrebbero essere chiamati a 
far parte i Comuni. le Pro
vince, i Consorzi intercomu-
nali (mentre al ministero 
della Sanita spetterebbe un 
compito di coordinamento), 
come proposto dal progetto 
di legge presentato alia Ca
mera dai compagni Longo 
cd al tr i . 

ranno in tal modo offerti ai 
grandi azionisti. 

La commissione ha poi ap
provato anche 1'arL 8 ed ha 
fissato la prossima seduta 

da ri levare che la lentezza 
con cui procedono i lavori 
della commissione, contra-
r iamente agli impegni as-
sunti dalla maggioranza di 
centro-sinistra, sta provocan-
do un ri tardo «?empre piu 
grave nell 'approvazione del
la legge di nazionalizzazio-
ne. Era stato stabilito, in un 
primo tempo, che la legge do-
vesse giungere alia discussio
ne in aula il 6 novembre; po-
chi giorni fa si disse che la 
data doveva essere spostata 
al 12 novembre; ieri il presi
dente Tupini ho affermato 
che la discussione in aula 
non potra ricominciare prima 
del 18 novembre. Cio deter-
minera inevitabilmente gravi 
conseguenze su tutto jl lavoro 
legislativo del Parlamento, 
specie in relazione alia rea-
lizzazione del programma 
governativo. 

caraglia, che denunciava le 
manovre in atto per favorire 
I'ingresso della Spagna fran_ 
ehista nel MEC: questo Pae
se, egli ha detto, non pu6 
entrare nel MEC perch6 non 
ha un Parlamento libero. 

II dc SPAGNOLLI ha 
espresso alcune preoccupa-
zioni sulle prospettive future 
del commercio estero italia-
no, perche, mentre e preve-
dibile un aumento delle im-
portazioni per effetto delle 
riduzioni tariffario derivanti 
dal MEC, le esportazioni sa-
ranno ostacolate da una piu 
ngguerrita concorrenza. Tan-
to piu che oggi le esportazio
ni sono soprattutto concen
trate nell 'area del MEC, cioe 
verso Paesi concorrenti del-
I'ltalin, il che «puo deter-
minaro pericolose conseguen-
/.e >. E' necessario pertanto. 
ha detto Spagnolll, cercare 
nuovi sbocchl nei Paesl afro-
asiatici e aumentare il volu
me degli scambi in ogni di-
rezione senza preclusioni po
litiche. 

II compagno MENCARA
GLIA ha notato come que
ste preclusioni pesino ancora 
gravemente sul commercio 
estero italiano, per Vacquie-
scenza del governo alia po
litica atlantica e in partico-
lare alle imposizioni ame-
ricane. come e stato confer-
mato daU'obbedienza gover-
nativa alle ingiunzioni sta-
tunitensi nei confronti dei 
trasporti navali per Cuba e 
dall 'ultimo voto all'ONU con-
tro l'ammissione della Cina 
popolare. 

Dopo aver affermato che 
bisogna operare per il su -
peramento delle fratture tra 
sistemi economici diversi e 
per la ricostituzione di un 
mercato unico mondiale, che 
e anche una premessa della 
coesistenza pacifica, e dopo 
aver criticato la politica degli 
scambi con i Paesi afro-asin-
tici, Mencaraglia ha chiesto 
1'invio di una missione eco-
nomica a Cuba e Tallaccia-
mento di relazioni commer-
ciali con la Repubblica de-
mocratica tedesca. 

Hanno anche parlato il so-
cialista OTTOLENGHI (che 
ha chiesto maggiori scambi 
con Israele), il missino RA-
GNO e il relatore dc GTJI-
DONI. 

II Senato ha poi concluso 
I'approvazione della legge 
suH'impiego dell'energia nu
cleare ed ha approvato una 
delega al governo per la 
emanazione del testo unico 
sulla riscossione delle impo-
ste dirette. 

Calabria 

II PCI contro 
lo smembramento 

dell'Ateneo 
Dichiarazioni dell'on. Seroni 

I segretari 
dei partiti a 

ccTribuna politica » 
I segretari del partiti torne-

ranno a » Tribuna politica- in 
due consecutive trasmissioni di 
un'ora ci.isctma. in programma 
martedi 6 novembre e merco-
ledl 7. Si tralta di una edi-
zione specialp dolla popolare 
rubrjca. nel corso dolla quale 
i segretari degli otto partiti 
politici aventi rappresentanza 
parlamentare nazionale tn piu 
di una regione, torneranno sul 
video per la seconda volta nel 
1962. alternandosi con dichia
razioni di 15 minuti ciascuna. 

L'iniziativa — informa un 
comunicato delta RAI — ap-
provata dalla commissione 
parlamentare di vigilanza sul
le radiotelediffusioni. consen-
tira agli esponenti dei partiti 
italiani di esporre al pubbli-
co dei radioascoltatori e dei 
telespettatori i diversi punti 
di vista ed I rispettivi pro-
grammi anche neirimminenza 
della parzialc consultazione 
popolare 

Nel corso della riunione di 
martedi della Commissione 
tstruzione della Camera in 
sede legislativa. i domocristiani 
hanno chiesto la rcmissione in 
a\tla del noto disegno di legge 
governativo per l'istituzione di 
una universita in Calabria. Su 
quanto avvenuto in commis
sione. il compagno on. Seroni. 
a nome del Gruppo comunista 
della Camera, ci ha dichiarato: 

- Vat la pena ncordare anzi-
tutto la cattiva n.iscita del di
segno d: legge. che fu prepa-
rato assai frettolosamente a 
seguito del noto viaggio in Ca
labria dell"on Fanfam: anz:ch6 
inserire la giusta rivendica-
tione di un ateneo in Calabria 
tn un piano organ-.co di svi
luppo delle universita che ri-
pe Hit amen tc no-, abb.amo ri-
chiesto in questi anni. si pro
pose una sorta di mezza uni
versita che avrebbe dovuto 
essere smembrata in tre ca-
poluoghi di prov.ncLrt. a Regg.o 
Calabria, a Cosenza. a Catan-
iaro, con un unico rettore il 
quale mai sarebbe stato in 
grado di dirigere la nuova isti
tuzione: non solo, ma a cia
scuno dei tre centn veniva 
assegnata una sola facolta-
agraria a Cosenza. scienze na
tural i a Catanzaro. architettura 
a Reggio. 

Da parte nostra, quando ini 
cio la discussione. ponemmo 
due questioni di fondo che la 
nuova universita sorgesse rac-
colta in un unico centro. e che 
si rivedesse l'istituzione delle 
facolta in relazione - alle esi 
genze della regione A questo 
ultimo proposito chiedemmo la 
istituzione di una facolta di 
lettere per la preparazione dei 

tuturi insegnanti delle scuole 
medie (e che era richiesta giu
sta si e visto dal fatto che il 
Governo alia fine l'ha fatta 
propria). 

Si costiiut un comitato ri
stretto. in seno al quale noi 
sostenemmo queste nostre ri-
chieste e ci dichiarammo pron-
ti a sostenere la richiesta dei 
compagni socialist!, della isti
tuzione di un Istituto etnolo-
cico. Da parte dei democrf^tian; 
netta e stata I'intransigenza 
sulle tre sed:. e dall'andamento 
delle discussioni si e awertito 
chiaramente che tale intransi-
genza era do\*uta a motivi elet-
toralistici (a meno di non 
passar per buona la loro test 
secondo la quale fra i tre ca-
poluoshi calabre.*: non vi sa
rebbe alcuna possib-.lita d: 
comunicazione e di spostamen-
to della popolazione studen-
tesca> 

Nella riunione di iert. con-
statata ancora una volta l'im-
possibilita di far recede re i 
domocristiani dalle loro posi
zioni. ci siamo schierati coi 
compagni socialisti nella ri
chiesta d: r.on passaggio agli 
articoli: senonche i democri-
stiani. rimasti completamente 
isolati nelle loro posizioni. 
hanno chiesto che la discus
sione sia portata in Aula. 

La nostra posizione e chiara: 
noi siamo favorevoli a che la 
Calabria abbia una universita; 
ma deve essere una universita 
efficiente, moderna, utile. Non 
possiamo accettare la posizione 
democristiana. che alia Cala
bria sarebbe sufneiente una 
sorta di ateneo sottosviluppato. 
una sorta di universita da zona 
depressa-. 

IN BREVE 
Sofisticazioni: il governo temporeggia 

La Commissione agricoltura della Camera ha Iniziato la 
discussione in sede legislativa della proposta dl legge del 
compagni Pellegrlno. Colombl, Magno. Speciale. Grlfone e 
altri sulJa istituzione della bolJetta di accompat;namento dello 
zucchero come uno strnmento di lotta eontro le soflstieazionl 
del vino. La magqioranza d.c. su proposta del relatore d.c, on. 
Prearo. ha rinviato l'esame della proposta per abbinarla al 
disegno governativo sulla delega del governo ad emanare 
norme per la rerressione delle frodi nella preparazione e 
commercio del vini e mosti. 

II compagno on. Pellegrlno ha denunclato' la manovra 
dilazionatnce del governo e dei d.c. che alle molte parole 
contro le sofisticazioni non fanno segulre ancora I'adozione di 
provvedimenti conoretl ed etficaci. . • 

Filatelia: lotta alia malaria 
Per celebrare la campagna mondiale per la sradicazlone 

della.malana. patrocinata dall'organizzazione mondiale della 
sanita. ramminlstrazlone delle PP.TT. ha dlsposto I'emissione 
di una scrie dl francobolli. noi valorl da L. 30 e 70 

I francobolli sono stampati fn 8 milion-' di esemplari da 
L. 30 e 5 milioni da L. 70. 

La vignetta. uriica per i due valori, nproduce. nella parte 
superiore. il globo — simbolo della cooperazione mondiale — 
e. nella parte inferiore. I'anofele vettrice della malaria attac-
cata dal bastone di Esculapio <che terming con una punta 
di lancia), simbolo della lotta universale contro la malaria. 

Colori: L. 30 viola. L. 70 blu. , 

Nuorb: deciso il nuovo sindaco ? 
II Consiglio comunale dl Nuoro e stato convocato per 

sabato per eleggere II nuovo sindaco e l'assessore ai LL. PP. 
II gruppo d.c. si e riunito per designare il candidato alia 
carica di capo dell'amministrazione. Dopo un acceso dibattito, 
sembra sia stato scelto. a maggioranza, l'ingegner Fausto 
Moncelsi. che attualmente rlcopre la carica di assessore al 
Lavori pubblici della Provincia. L'ing. Moncelsi fa parte delta 
corrente di opposizione ai "notabili". Sia 11 sottosegretario 
Mannironi che il sen. Monni non sarebbero d'accordo sul 
suo nome. 

Ravenna: ospitalifa per terremotati 
150 ragazzi terremotati di Benevento sono giunti alia eo-

lonia CRI di Marina di Ravenna, messa a disposizione dalle 
Amministrazloni provinclali popolari dl Ravenna e di Forll. 
Essi rimarranno a Marina di Ravenna fino al mese di giugno 
del prossimo anno. 

Le AmmlnlstrazionI provincialf. oltre a sostenere tutte le 
spese inerenti alia nermanenza, hanno provveduto, tramlte 
gli organisml competenti. a disporre anche tutti I servizi 
scolasticl, medici e di assistenza. 

Sicilia: prima cooperativa consumo 
La prima cooperativa dl consumo della Sicilia, la ~Pa-

normus-. 6 stata inaugurata 1'altra sera a Palermo in via 
L'mpedocle Restivo 3. Alia cerimonia sono intervenuti gli 
assessori regional! Mangione e Marino. Quest'ultimo nel 
recare il saluto del governo. ha assicurato un ulterlore im
pegno della Regione per lo sviluppo della cooperazione nel-
l'isola Erano anche presenti numerosi deputati nazionali e 
regionali comunisti e socialisti. l'onorevole Crescimanno del-
I'USCS. i dirigenti regionali e provincial! del Partito comu
nista e del Partito socialista. Dopo brevi discorsi del Presi
dente della -Panormus- . Michele Sala. dei president! pro
vincial! e regionali della Lega delle cooperative, Tornambe 
e onorevole Renda, 1 modern! reparti del - self-service - sono 
stati apertl al pubblico per la vendita. 

Cedere Granzotto agli USA ? 
II compagno sen. Doninl ha Interrogato il ministro delle 

Poste -pe r sapere se sia al corrente delle irresponsabili 
dichiarazioni fatte la sera del 28 ottobre alia Televisione da 
Gianni Granzotto. che ha deflnito il primo accordo tra gli 
Statl Uniti e l'Unione Sovietica per una soluzione della grave 
crisi cubana come una capitolazione senza condizioni del 
Governo sovietico a tutte le imposizioni del Governo statu-
nitense, tesi neppure fatta propria in questa occasione dai 
piu oltranzisti rappresentanti dei circoll bellicisti americani -. 

Donini chiede quindi ironicamente se il ministro «• non 
ritenga opportune cedere In blocco alia rete televisiva degli 
Stati Uniti d'America i servizi di codesto singolare perso-
naggio. e se. in caso di difficile attuazione dl questa proposta, 
non voglia almeno autorizzare gli spettatori della Televisione 
italiana a versare In via alternativa il loro canone annuale 
di abbonamento all' amministrazione americana anziehe a 
quella italiana -• 

Traffico: si ricorre all'elettronica 
L'Automobile Club d'ltalia ha indetto il « 1° seminario 

sulla applicazione dei calcolatori elettronici ai problemi del 
traffico e dei trasporti». 

Esso avra luogo a Roma, presso la sede dell'Ente nei 
giorni H. 9. 10 novembre prossimi 

II seminario avra come intendimento quello di favorire 
un utile incontro tra studiosi e tecnici. per esaminare le 
possibilita offerte dai moderni mezzi di calcolo alia elabo-
razione e soluzione dei problemi di tale settore, in stretta 
connessione con i ritrovati della scienza statistica e ma-
tematica. 

Napoli: associazione ricercatori CNR 
I ricercatori del centro nazionale ricerche (CNR) degli 

Istituti universitari di Napoli. riunitisi in assemblea, hanno 
deciso di costituirsi in associazione. 

Gli obiettivi e gli scopi di tale associazione non sono Ml-
tanto di natura sindacale. ma vertono anche sui problemi 
della riorganizzazione della ricerca scientifica in Italia, sulla 
proposta programmazione ecientLfica. sulla autonomia della 
universita e della ricerca, e su tutti i problemi che possono 
riguardare le ricerche in Italia. 

L'associazione napoletana ricercatori del C.N.R. promuo-
vera. inoltre. la costituzione di una associazione nazionale 
ricercatori del C.N.R.. di cui essa sara la sezione napoletana. 

Messina: crisi al Comune 
II PSDI ha apcrto ufficialrnente la crisi al comune di 

Messina, invitando il proprio rappresentante in seno alia 
Giunta. a w . Aurelio Mazza. a dimettersi dalla carica. 

Un documento approvato dal PSDI auspica la formazione 
di una nuova amministrazione. la quale dovrebbe impegnare 
tutte le forze politiche - che credono nei fondamenti pro-
grammatici della politica di centro-sinistra-. 

La maggioranza al comune di Messina e attualmente com-
posta dalla DC. dal PSDI e dal PLI. 

Collegamenti aerei Genova-Sardegna 
L'AHtalia effettuerh oggi il primo collcgamento aereo tra 

Genova e la Sardegna. L'aeroporto di Sestri sara inserito 
nel volo quotidiano Milano-Alghero-Cagliarj 
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